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令和３年度 第２回鶴岡公園環境整備懇談会（会議録） 

 

○日  時  令和４年３月１８日（金）午後１時３０分～午後３時１５分 

 

○会  場  鶴岡市役所６階大会議室 

○出席委員  野堀 嘉裕委員（会長）、酒井 忠久委員（副会長）、 

齋藤 善二委員（副会長）、小谷 卓委員、橋本 政之委員 

石原 純一委員、加賀山 捷三委員、砂山 隆司委員 

中村 哲也委員、伊藤 賢一委員 

（オンライン）白﨑 喜美子委員、佐藤 天哉委員、 

 

◯欠席委員  植松 芳平委員、上野 康成委員、戸村 昌也委員、 

 

○事務局出席者 鶴岡市 

建設部長 村上 良一、都市計画課長 鈴木 英昭 

都市計画課主幹 五十嵐 泰彦 

都市計画課公園緑地主査 今野 俊 公園緑地係長 本間 仁 

公園緑地専門員 亀井 博行、公園緑地係専門員 荒木 正行 

公園緑地係 山口 浩子 

（オンライン）教育委員会社会教育課文化財主幹 沼沢 紀惠 

（  〃  ）教育委員会社会教育課文化財主査 眞壁 建 

（  〃  ）教育委員会社会教育課文化財係専門員 難波 洋史 

 

○公開非公開 公開 

 

○傍聴者   ０名 

 

○次 第 

 １．開会 

２．挨拶 村上建設部長 

野堀会長 

３．報告 

１）鶴岡公園桜等樹木更新について 

２）鶴ケ岡城跡の遺構の確認について 

４．協議 

 １）鶴岡公園正面広場整備について 

 ２）鶴岡公園整備基本計画の今後の進め方について 

５．その他 

 

６．閉会 
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会議概要 

 

１．開 会 

・都市計画課長 鈴木課長による開会宣言 

・傍聴者の確認 なし 

・資料の確認 

・定数報告 

過半数の出席を得ているため、会則第７条第２項により本会は成立するものとす

る。 

 

２．挨 拶 

・村上建設部長 

・野堀会長 

 

３．報 告 

議長：野堀会長 

１）鶴岡公園桜等樹木更新について 【資料１】 
鶴岡市による「鶴岡公園桜等樹木更新について」の説明 

 

【質疑応答】 

≪委員≫ 

・今年の冬は豪雪であったし、先日は地震もあったが、鶴岡公園の桜等樹木には被害

はなかったのか 

 

≪事務局≫ 

・今年は豪雪にはなったが、通常の冬期間と同じ枯れ枝が折れた程度で、雪や吹雪の

影響で倒れた木はない。先日の地震も点検を行ったが、樹木に大きな被害は確認さ

れなかった。 

 

２）鶴ケ岡城跡の遺構の確認について 【資料２】 
鶴岡市による「鶴ケ岡城跡の遺構の確認について」の説明 

 

≪委員≫ 

 ・思われる、というのはいつか確定するということですか。 

 

≪事務局≫ 

 ・ほぼ確実だと思われます。 

 

≪会長≫ 

 ・27個のうち 20個が金峯石とありますが、その他の石はどこからきたものか。 
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≪事務局≫ 

 ・月山系の安山岩か凝灰岩だと思われます。 

 

≪委員≫ 

 ・今後の活用については 

 

≪事務局≫ 

 ・展示のあり方、場所を令和 4年度中に検討したい。 

 

≪委員≫ 

 ・他にも掘っていけば出てくるものなのか。 

 

≪事務局≫ 

 ・このような立派な石垣は明治時代に壊されていると思っていた。ほかの場所、例

えば本丸やあやめ池の辺りに瓦石積みが残っているが他の場所では出ていないのでは

ないか。今回は奇跡的に残っていたもの。 

 

≪委員≫ 

 ・1段目はこのように積まれていたなど分かるように展示できるのか。 

 

≪事務局≫ 

 ・上に組み上げることができるかは、今後の検討課題。 

 

 

４．協 議 

議長：野堀会長 

１）鶴岡公園正面広場整備について 【資料３】 
鶴岡市による「鶴岡公園正面広場整備について」の説明 

①～③ 

鶴岡市による説明 

 

④名称について 

鶴岡市による説明 

 

【質疑応答】 

≪委員≫ 

 ・魚の形について、うろこなどつけて滑り止めにしてはどうか。 

 

≪委員≫ 

 ・資料 1ページの歩道面と正面広場の整合性はとれているのか。 
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≪事務局≫ 

 ・県道は県との調整。管理用車両、キッチンカーなどの乗り入れ等は協議してい

る。 

 

≪委員≫ 

 ・フラットだが、雨水の浸透などはどうなっているのか。 

 

≪局≫ 

 ・浸透させる素材にするかは、まだ検討中 

 

≪委員≫ 

 ・資料 7・8ページの金峯石は大事ということだが、案内サインなど馬出と金峯石は

別々に展示するのか。 

 

≪事務局≫ 

 ・最近出てきた馬出は令和４年度中に展示の仕方を検討する。 

 

≪委員≫ 

 ・今回出てきたものは、社会教育課のものですか。今までのものは都市計画課のも

のなのか。 

 

≪建設部長≫ 

 ・鶴岡市の所有物となる。文化財として保存展示していくかと議論になった。その

方向で令和 4年度に具体的に議論する。これまであった金峯石は放置されていたもの

を活用していきたいと考え、由来もつけて公園の名所になったらいいと思う。 

 

≪委員≫ 

 ・馬出のことは社教で考えるのか。 

 

≪建設部長≫ 

 ・公園整備は令和 4年度で終了、馬出は令和 4年で議論する。 

 

≪委員≫ 

 ・金峯石の説明は特定されているのか。 

 

≪事務局≫ 

 ・特定されているわけではない。 

 

≪建設部長≫ 

 ・馬出が出て、ストーリーができればいいと思う。 

 

≪会長≫ 
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 ・柔軟に対応してほしいと思う。 

 

≪委員≫ 

 ・キッチンカーの雨除け（イメージ図の傘）は民間で準備するのか。 

 

≪事務局≫ 

 ・キッチンカー側で準備してもらうもの。 

 ・橋本委員からあった雨水の件は、素材等は検討中だがきちんと流れるようにする。 

 

≪委員≫ 

 ・魚のイメージはフラットか。 

 

≪事務局≫ 

 ・フラットです。 

 

≪委員≫ 

 ・馬出は公園のどこか（池や手洗い場など）に形を残して展示できないか。 

 

≪事務局≫ 

 ・それも含めて検討したい。ただ、馬出は防御施設なのでとても大きいもの。 

 

≪委員≫ 

 ・案内板について、このあとデザインをかけるということで良いか。鶴岡公園内の

デザインの統一も含めて検討してもらいたい。 

 

≪事務局≫ 

 ・公園周辺はベンガラ色で統一している。 

 

≪委員≫ 

 ・ここのスペースには Wi-Fiは設置するのか。キッチンカー出店者用の設備はある

か。 

 

≪事務局≫ 

 ・Wi-Fiは設置予定。水道・電源等の設備は設置予定。出店者と検討し進めていき

たい。 

 

 

④名称について 

 

≪石原委員≫ 

 ・供用開始はいつからか。 
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≪事務局≫ 

 ・10月の時点では完成していないので、供用開始と合わせるならばもっとゆっくり

なスケジュールになる。 

 

≪委員≫ 

・この際、「疎林広場や」「北広場」なども公募にて名称募集してはどうか。 

 

≪事務局≫ 

  ・愛称の条件はいかがでしょうか。 

 

≪委員≫ 

 ・正面広場だけ二の丸があったから城址公園の歴史性に配慮するのか。 

 

≪事務局≫ 

 ・正面広場については、歴史やお堀のイメージを表現しているので、一定の配慮が

必要だと思う。 

 

≪会長≫ 

 ・他と正面広場は別で考えた方がいいのか。 

 

≪委員≫ 

 ・市民、観光客に浸透する名前、かつ、簡単な言葉にした方が親しみやすいのでは

ないか。鶴岡公園〇〇広場だと長いのでは。 

 

≪委員≫ 

 ・先ほどの主幹の返答を考えると「二の丸広場」になりそうな気がしますが、ルー

ルや点数の配点についてはこれから決めるのか。 

 

≪事務局≫ 

 ・これから決めます。 

 

≪委員≫ 

 ・鶴岡城址公園という名称についても検討してもらいたい。 

 

  

 

２）鶴岡公園整備基本計画の見直しについて 【資料４】 
鶴岡市による「鶴岡公園正面広場整備について」の説明 

 

≪建設部長≫ 

 ・A3版の資料 これまでこういった事業をしてきました。今後の予定や、我々の力
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が足りず実施できなかったものなど、よく見ていただき、次回に意見していただきた

いと思います。 

 

≪会長≫ 

 ・堀の水質に関しては今後の課題 

 

≪委員≫ 

 ・資料 4ページに検討事項等が書いてあるが、きちんと行われるのであれば綺麗な

る。この方向で進めてほしい。 

 

≪会長≫ 

 ・重要度などを点数化したらどうか。 

 

≪委員≫ 

 ・金峯石について、山形の霞城公園は通路に展示してある。石の説明もあるので参

考にしてみてはどうか。 

 

 

≪会長≫ 

・貴重なご意見ありがとうございました。これについてはご意見として伺っておきたい

と思います。 

ほかにご意見がございませんでしたら、４．協議は以上とさせていただきます。 

議事進行にご協力いただきましてありがとうございました。 

 

 

 

５．その他 

「サクラジマ桜」の植樹と「花見（露店出店）」について 

 

 

６．閉 会 

  都市計画課長による閉会宣言 


